

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Jenis Penelitian

Penelitian yang ingin peneliti lakukan ini menggunakan jenis penelitian hukum empiris. Penelitian hukum empiris merupakan penelitian yang didasarkan atas data yang didapat langsung dari masyarakat sebagai sumber pertama melalui penelitian lapangan.¹ Penelitian hukum empiris merupakan penelitian hukum yang mengkaji dan menganalisis tentang perilaku hukum individu atau masyarakat.²

2. Pendekatan Penelitian

Dalam penelitian hukum empiris yang menjadi focus kajian pada bekerjanya hukum dalam masyarakat. Pendekatan-pendekatan yang sering digunakan dalam penelitian hukum empiris, meliputi

1. Pendekatan Sosiologi Hukum
2. Pendekatan Antropologi Hukum, dan

¹ Maiyestati, *Metode Penelitian Hukum*, Hlm 22-23.

² Salim HS, and Erlies Septiana Nurbani, *Penerapan Teori Hukum Pada Penelitian Tesis Dan Disertasi*, Hlm.21.

3. Pendekatan Psikologi Hukum.³

Pendekatan penelitian yang dilakukan dalam penelitian ini adalah menggunakan pendekatan sosiologi hukum, Pendekatan sosiologi hukum merupakan pendekatan yang hendak mengkaji hukum dalam konteks sosial. Hasil yang diinginkan adalah menjelaskan dan menghubungkan, menguji juga mengkritik bekerjanya hukum formal dalam masyarakat.⁴

B. Lokasi Penelitian

Sesuai dengan judul permasalahan penelitian ini berlokasi di Kecamatan Banjarmasin Timur yaitu pada masjid yang berada di pinggir jalan raya. Alasan peneliti memilih lokasi ini karena salah satu wilayah yang sering kali dijumpai banyak masyarakat yang menggunakan sepeda motor roda dua yang tidak mengenakan helm pada saat berkendara di jalan raya, terkhusus pada saat kegiatan pelaksanaan shalat Jumat.

³ Muhaimin, SH.,M.Hum, *Metode Penelitian Hukum*, hlm.87.

⁴ Salim HS, and Erlies Septiana Nurbani, *Penerapan Teori Hukum Pada Penelitian Tesis Dan Disertasi*, Hlm.68.

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian dalam permasalahan yang ingin peneliti teliti yaitu orang yang dijadikan sebagai informan dalam penelitian ini yaitu masyarakat yang menggunakan sepeda motor roda dua dan Satlantas Polresta Banjarmasin.

2. Objek Penelitian

Objek dalam penelitian yang ingin diteliti yakni terkait UU No 22 Tahun 2009 yang terkait Penggunaan Helm Pada Saat Kegiatan Shalat Jum'at.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data didefinisikan sebagai fakta dan angka yang dapat dijadikan bahan untuk menyusun suatu informasi.⁵ Data yang digunakan dalam penelitian ini yakni data primer, sekunder, dan data tersier yang didapat dari studi kepustakaan, observasi, serta wawancara. Pengumpulan data sebagai berikut :

a. Data primer

Data primer merupakan data yang berupa teks hasil wawancara dan diperoleh melalui wawancara dengan informan yang berkaitan dengan

⁵ Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, Hlm. 70.

penelitian yang ingin diteliti yaitu masyarakat yang menggunakan sepeda motor roda dua dan Satlantas Polresta Banjarmasin.

b. Data sekunder

Data sekunder merupakan data-data yang sudah tersedia dan dapat diperoleh peneliti dengan membaca, melihat atau mendengarkan. Data ini biasanya berasal dari data primer yang sudah diolah oleh peneliti. Kategori dalam data tersebut adalah dokumen, foto, hasil rekaman yang dihasilkan sendiri, serta segala data yang berkaitan dengan penelitian ini.⁶

c. Data tersier

Data tersier merupakan merupakan bahan-bahan yang memberi penjelasan terhadap data primer dan data sekunder yang digunakan oleh peneliti berupa kamus, yang terdiri dari Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI), kamus hukum yang berkaitan dengan permasalahan yang diangkat peneliti.⁷

⁶ Adhi Kusumastuti and Ahmad Mustamil Khoiron, *Metode Penelitian Kualitatif*, Hlm. 34.

⁷ “<http://Repository.Ub.Ac.Id/Id/Eprint/11413/3/BAB%20III.Pdf>,” Diakses Sabtu 18 Mei 2024 Pukul 18.15 WITA.

2. Sumber Data

- 1) Responden yaitu menjawab pertanyaan-pertanyaan yang ditujukan untuk kepentingan penelitian. Dalam hal ini merupakan wawancara kepada masyarakat yang melaksanakan shalat Jumat dengan menggunakan sepeda motor roda dua.
- 2) Informan yaitu dari pihak-pihak yang dianggap dapat memberikan keterangan dan tambahan informasi lain yang berkaitan dengan subjek dan objek penelitian ini. Penulis dalam penelitian ini mendapatkan informasi dari Lembaga terkait yaitu pihak petugas Satlantas Polresta Banjarmasin.
- 3) Dokumen, yakni kegiatan memeriksa, menelusuri, serta mengumpulkan dokumen-dokumen yang bisa memberikan sebuah informasi ataupun keterangan yang dibutuhkan peneliti. Dokumen yang dimaksud ialah dokumentasi foto wawancara dan hasil dari wawancara yang berkaitan dengan penelitian.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini yakni sebagai berikut :

- 1) Observasi, observasi merupakan sebuah teknik pengumpulan data yang mengharuskan peneliti turun ke lapangan mengamati hal-hal yang berkaitan

dengan penelitian.⁸ Dalam hal ini peneliti mencari informasi melalui pengamatan langsung terhadap situasi atau peristiwa yang ada dilapangan.

- 2) Wawancara, wawancara adalah salah satu teknik yang digunakan untuk mengumpulkan data penelitian. Wawancara juga dapat diartikan sebagai pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab. Seorang yang memiliki informasi mengenai objek penelitian tersebut. Informan dalam penelitian yaitu berasal dari wawancara langsung yang disebut narasumber.⁹ Penulis akan menyiapkan daftar pertanyaan yang ingin ditanyakan kepada setiap informan.
- 3) Dokumentasi, Dokumentasi merupakan salah satu metode pengumpulan data dapat berbentuk tulisan, gambar dan berbagai dokumen yang berkaitan dengan penelitian.¹⁰ Gambar yang dimaksud disini adalah foto wawancara.

F. Analisis Data

Teknik analisis data dilakukan dengan menggunakan model Miles dan Huberman: reduksi kata, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Reduksi data dilakukan dengan cara merangkum data yang diperoleh dari wawancara, data

⁸ M. Djunaidi Ghony and Fauzan Almanshur, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, Hlm. 164.

⁹ “<http://Repository.Unpas.Ac.Id/28874/2/BAB%20III.Pdf>,” Diakses Jum’at 5 April 2024 Pukul 15.14 WITA.

¹⁰ “<https://Repository.Iainpare.Ac.Id/Id/Eprint/3138/4/16.3300.047%20BAB%203.Pdf>,” Diakses Jum’at 5 April 2024 Pukul 15.39 WITA.

disajikan dalam bentuk tertulis atau naratif. Kesimpulan diperoleh sebagai hasil penelitian yang berupa deskripsi atau uraian terhadap objek.¹¹

¹¹ Abdul Fatah, *Metode Penelitian Kualitatif*.(Bandung: Harfa Creative, 2023),132-133.